RESUMEN SOSTENIBILIDAD 2025-2028 PLAYA DE SILGAR



Concello de Sanxenxo - Concejalía de Turismo y Playas - Concejalía de Medio Ambiente

Fecha: Mayo 2025





1. Introducción

El Concello de Sanxenxo impulsa un modelo de gestión responsable, inclusivo y resiliente para la **Playa de Silgar**, con el fin de consolidarla como una **playa sostenible, accesible, moderna y participativa**, en línea con los **Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS)** de la Agenda 2030.

Esta iniciativa complementa la certificación **UNE-ISO 13009** (servicios y gestión de playas) y los distintivos de **Q de Calidad Turística** y **Bandera Azul** que ya posee Silgar.

El proyecto se apoya en un diagnóstico estratégico (análisis DAFO y partes interesadas), un **Comité de Sostenibilidad** operativo, un **Plan de Acción con indicadores medibles** y la priorización de cuatro ODS clave:

- ODS 9: Industria, innovación e infraestructura
- ODS 10: Reducción de las desigualdades
- ODS 14: Vida submarina
- ODS 17: Alianzas para lograr los objetivos

2. Comité de Sostenibilidad

El **Comité de Sostenibilidad** es el órgano técnico responsable de coordinar, planificar y evaluar las acciones vinculadas a la gestión sostenible de la Playa de Silgar.

Está formado por representantes de:

- Concejalía de Turismo
- Concejalía de Medio Ambiente
- Técnico/a responsable de Playas o Servicios Municipales

Entre sus funciones destacan la **definición de políticas sostenibles**, la **coordinación de diagnósticos**, la **evaluación de indicadores ambientales**, **sociales y económicos**, y la **revisión continua de resultados** mediante el ciclo PDCA (*Planificar*, *Hacer*, *Verificar*, *Actuar*).

Cada miembro asume responsabilidades específicas en materia de **promoción turística sostenible, control ambiental, accesibilidad e infraestructuras**, reforzando su formación en sostenibilidad y gestión responsable.





3. Política Integrada de Calidad y Sostenibilidad

El Concello de Sanxenxo establece una política de gestión responsable y sostenible para la Playa de Silgar, basada en la mejora continua, el cumplimiento normativo y la alineación con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). Esta política se fundamenta en los siguientes pilares:

Calidad del servicio

Se garantiza una atención adecuada y homogénea en limpieza, seguridad, socorrismo, señalización, mantenimiento y accesibilidad. El objetivo es ofrecer una experiencia segura, confortable y satisfactoria para todas las personas usuarias.

Sostenibilidad ambiental

Se adoptan medidas para proteger el entorno costero y marino, promoviendo un uso eficiente de recursos, la reducción de residuos y la conservación de la biodiversidad en la playa y su entorno inmediato.

Accesibilidad universal

La playa se gestiona como un espacio inclusivo, con infraestructuras y servicios adaptados a personas con movilidad reducida, siguiendo los principios del diseño universal.

Seguridad y salud

Se establecen protocolos preventivos para garantizar la seguridad de los usuarios, con vigilancia, socorrismo profesional y respuesta ante emergencias, así como señalización adecuada de riesgos.

Participación y sensibilización

Se impulsan campañas informativas, actividades de concienciación ambiental y espacios de participación ciudadana para fomentar un uso respetuoso y responsable del entorno.

Alineación con los ODS

Las actuaciones se orientan estratégicamente hacia los ODS priorizados, integrando criterios sociales, ambientales y educativos en la planificación y gestión.





4. Diagnóstico y prioridades

El análisis DAFO realizado identifica como principales **fortalezas** la alta calidad de los servicios, la accesibilidad y el atractivo turístico; y como **debilidades** la elevada densidad de usuarios y la escasez de zonas verdes.

Entre las **oportunidades** destacan la digitalización, la renaturalización de espacios urbanos y el turismo responsable; mientras que las **amenazas** principales son la presión urbana y la estacionalidad.

De este análisis se derivan los **ODS priorizados**, que guían las actuaciones futuras de sostenibilidad en Silgar.

PLAN DE ACCIÓN, OBJETIVOS Y SISTEMA DE SEGUIMIENTO

Este plan establece una hoja de ruta hacia una Playa de Silgar más accesible, sostenible, eficiente y consciente. Está estructurado en torno a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), con acciones concretas, responsables definidos, indicadores de medición y plazos razonables de ejecución.

ODS 9, 10, 14 y 17:



5. Conclusión

Con la presente **Memoria de Sostenibilidad**, el **Concello de Sanxenxo** reafirma su compromiso con un modelo de gestión turística **responsable**, **innovador e inclusivo**, consolidando a la **Playa de Silgar** como un ejemplo de equilibrio entre desarrollo económico, bienestar social y protección ambiental.

Este documento no es únicamente una guía técnica, sino una hoja de ruta viva que impulsa la transformación sostenible del principal enclave costero del municipio. A través de una planificación estratégica, la creación de un Comité de Sostenibilidad operativo, la aplicación del ciclo de mejora continua (PDCA) y la priorización de cuatro Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), se establecen las bases para una playa más resiliente, moderna y participativa.





El Concello de Sanxenxo asume así el reto de adaptar su gestión a los desafíos del siglo XXI, apostando por la innovación tecnológica (ODS 9), la inclusión y accesibilidad universal (ODS 10), la protección del ecosistema marino (ODS 14) y la cooperación institucional y ciudadana (ODS 17). Esta estrategia integrada refuerza la posición de Sanxenxo como un destino turístico inteligente, comprometido con los valores de la Agenda 2030 y con el bienestar de su comunidad local.

Asimismo, se pone de manifiesto la importancia de la **colaboración transversal** entre concejalías, técnicos municipales, empresas concesionarias, asociaciones vecinales y entidades externas. Solo mediante una **alianza activa entre lo público**, **lo privado y la ciudadanía** será posible mantener la calidad, sostenibilidad y atractivo de Silgar en el tiempo.

El objetivo final es que la Playa de Silgar siga siendo un **espacio vivo, accesible y sostenible**, donde residentes y visitantes puedan disfrutar de un entorno limpio, seguro y respetuoso con el medio natural. Esta memoria marca un paso adelante hacia una **gestión más transparente, participativa y orientada al futuro**, reforzando la identidad de Sanxenxo como referente gallego y nacional en sostenibilidad turística.